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Editorial  

LUTTE CONTRE LE RECHAUFFEMENT 
CLIMATIQUE : MÊME LES PETITES 

ACTIONS SONT UTILES 

Pour ceux qui connaissent et apprécient le Valais 
Suisse, l’ensevelissement par l’effondrement d’un 
glacier du beau village de BLATTEN a été un 
effarement. 

Et si les climatosceptiques en doutaient encore, il ne 
s’agit pas d’un fait divers géographique, mais bien d’une 
conséquence de l’action humaine. 

Face à ces catastrophes qui frappent, ou celles qui 
s’annoncent, la réaction est nécessaire. 

Réactions des collectivités, des décideurs,… notre 
commune si est engagée. Si j’avais une décision à citer, 
ce serait celle prise en 2002 de s’orienter vers le zéro 
phytosanitaire dans la gestion des espaces publics. 
Montfaucon était une des toutes premières à s’engager 
dans GBMétropole. 

Réactions de tout un chacun : moi, vous, nous tous… 
mais à constater ce qui se passe dans le village, il y a 
des prises de conscience évidentes. 

 

La BANQUE DES TERRITOIRES (Groupe Caisse des 
Dépôts et Consignations) dans une tribune à l’attention 
des élus locaux…,mais pas que, écrit : 

« Anticiper, Innover, S’adapter. Construire 
l’avenir des territoires face au défi climatique. 
Le changement climatique n’est plus une 
perspective lointaine, mais une réalité de plus en 
plus tangible qui se manifeste sur l’ensemble de 
nos territoires. Partout en France, comme dans 
le monde, nous constatons les effets : 
sécheresses prolongées, inondations 
dévastatrices, réduction des glaciers en surface 
et en volume, forêts éprouvées, espaces 
incendiés, canicules intenses et plus fréquentes, 
tensions sur les ressources en eau. 

 

Face à ces réalités, un double défi s’impose. 

 

D’une part, il est urgent d’intensifier les actions 
pour atténuer le réchauffement. 

D’autre part, il est indispensable d’adapter les 
territoires aux conséquences inévitables du 
réchauffement climatique. 

 

S’adapter rime aussi avec repenser nos 
aménagements, transformer nos infrastructures, 
réinterroger nos modèles économiques et nos 
usages pour renforcer la résilience territoriale. 
Ce qui est en jeu, c’est notre capacité à habiter 
les territoires. 
Nous ne sommes qu’au début d’une prise de 
conscience qu’il va falloir désormais 
accompagner pour passer à l’action. 
En effet, c’est l’organisation de nos territoires : 
Activités – Actifs – Population, qui nécessite 
d’être réinterrogée. 
 
Comment ? En passant d’une démarche réactive 
à une démarche d’anticipation et de résilience » 
 
Tout un programme, c’est sûr pour un projet à porter 
sans reculer et à expliquer. 
  

   Pierre CONTOZ, Maire 

 
NB : La BANQUE des TERRITOIRES est la banque qui va nous 
accompagner dans le lourd dossier Salle d’Accueil/Périscolaire, 
en vérifiant la prise en compte de ces considérations.  

 

PROJETS SALLE D’ACCUEIL – 

PERISCOLAIRE 
Présentation – échanges 

Réunion publique, 

lundi 7 juillet à 19h30, 

salle Marianne 
En présence de P. BOISSENIN, Architecte 

 

A cette occasion, la municipalité pourra répondre 
aux questions concernant deux autres projets : 

  La maison d’activités, rue du Comté de Montbéliard 

  Le projet social HABITAT25, rue du Château 

 

 

 Infos 
Montfaucon 

Juillet - Aout 2025 



Journal mensuel de Montfaucon (Doubs) – Juillet – Août 2025 - 2/12 

 
 

 
Description principale du projet 

 Restructuration externe complète dont la toiture 

 Projet original : toiture et façades couvertes des 
mêmes tuiles 

 En façade principale parking, création d’un auvent  

 Abaissement du plafond salle Pasteur et création de 
vues sur le stade 

 Modification des volumes et accès à la salle V. Hugo 

 Mises aux normes des sanitaires et modification des 
accès dont le hall 

 Abandon de la chaufferie au gaz 

 Restructuration des vestiaires du football-club et 
déplacement de la salle Courbet 

 Climatisation des deux salles Pasteur et V. Hugo 

Coût et financement 

Bâtiment proprement dit  
avec mobilier 1 928 300 € TTC 

Maîtrise d’œuvre et études 177 200 € TTC 

 2 105 500 € TTC 

Subventions escomptées 
à minima 50 % (HT) 877 292 €  

Versement État / FCTVA 287 752 €  

Emprunt à la Banque des Territoires 
(Taux du livret A + 0.4) 940 456 €  

 2 105 500 €  

 

Simulation de la nouvelle salle Pasteur, abaissée, 

de la lumière avec vue sur le stade et un sol renouvelé 

 

Raisons du projet 

 Ce bâtiment a près de 50 ans (permis de construire 
délivré en mars 1979) 

 Il a besoin d’une cure de jouvence complète  

 Bâtiment énergivore sans aucune isolation, créant de 
l’inconfort  

 Abandon du chauffage au gaz très couteux 

 Des obligations règlementaires : accessibilité PMR 
extérieure et intérieure et obligations de la Fédération 
Française de Football 

Maîtrise d’œuvre  

Pour la rénovation restructuration de ce bâtiment, mais 
aussi pour le bâtiment périscolaire joint, l’architecte 
choisi est Pierre BOISSENIN, jeune architecte 
sélectionné parmi vingt dossiers de candidature, puis 
parmi cinq candidats pré-retenus ayant produit un 
dossier d’intention. 

La commune est accompagnée par une assistance à 
maîtrise d’ouvrage (AMO) mise à disposition par le 
dispositif Aide aux Communes de GB Métropole. 

Hervé TOURNOUX et Vincent GIRARD (adjoints) ont 
fait un énorme travail… qui se poursuit. 

Dans le cadre de la commission « Environnement – 
Démocratie Participative », un groupe de travail ouvert 
a été réuni régulièrement. 

Calendrier  

 Le permis de construire a été délivré le 6 juin 2025. 

 La consultation des entreprises est en cours (remise 
des prix pour fin juin) 

 Attribution des marchés : en septembre 2025 

 Début des travaux : octobre 2026 

 Durée des travaux : une année 

 Mise en service : novembre 2027 

 
Des vestiaires du football-club répondant  

aux critères de la Fédération 

UN GROS DOSSIER ! DEUX BÂTIMENTS 

RÉNOVATION - RESTRUCTURATION DE LA SALLE D’ACCUEIL 
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Description principale du projet 

 Construction de ce bâtiment de 585 m² sur deux 
niveaux sur le terrain de basket 

 À l’étage : 

- service périscolaire / cantine 

- bibliothèque mutualisée 

- parvis cour d’accueil face à la maternelle 

 En sous-sol : 

- réalisation d’une chaufferie bois avec réseau de 
chaleur desservant école et ateliers 

- réalisation de la salle Courbet déplacée 

- aménagement d’un nouveau hall, notamment 
d’accès aux salles V. Hugo et Courbet et sanitaires 

- création de rangements 

Coût et financement 

Bâtiment proprement dit  
avec mobilier 1 790 500 € TTC 

Maîtrise d’œuvre et études 164 470 € TTC 

 1 954 970 € TTC 

Subventions escomptées 
à minima 50 % (HT) 814 570 €  

Versement État / FCTVA 267 180 €  

Emprunt à la Banque des Territoires 
(Taux du livret A + 0.4) 830 220 €  

 1 954 970 €  

 

Simulation de l’espace de la nouvelle salle Courbet 

 

Raisons du projet 

 Le service périscolaire (cantine) particulièrement 
suivi, cohabite actuellement difficilement dans la 
salle d‘accueil avec toutes les autres activités  

 La salle d‘accueil n’est pas adaptée pour ce service, 
notamment pour les petits 

 Son fonctionnement actuel est une lourde charge 
journalière pour les services techniques  

 Il doit prendre en compte des besoins émergeants 
(chaufferie, accès, nouvelle salle Courbet) du projet 
de la salle d‘accueil conjoint  

 Déplacer la bibliothèque actuelle pour la joindre et la 
mutualiser avec service périscolaire. 

Maîtrise d’œuvre  

Voir fiche ci-contre, salle d‘accueil 

Calendrier  

Voir fiche ci-contre, salle d‘accueil mais début des 
travaux : septembre ou octobre 2025 et mise en 
service : octobre 2026. 

C’est la mise en service de ce bâtiment qui 
conditionnera le début des travaux sur « salle 
d’accueil » (cf. besoin de la cantine) 

 

Façade côté ateliers municipaux 

 

Simulation du réfectoire de la cantine  

UN GROS DOSSIER ! DEUX BÂTIMENTS 

BÂTIMENT PÉRISCOLAIRE ET BIBLIOTHÈQUE 
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PRINCIPALES DECISIONS DU 

CONSEIL MUNICIPAL 

– Séance du 27 mai 2025 – 
Secrétaire de séance : Gaëlle AUFFRET 

■ DECISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN 

MATIERE DE DROIT DES SOLS 

Déclarations préalables délivrées pour pose de 
panneaux photovoltaïques, à : 
➢ Solution Climat,  
➢ Cécile WICKER,  
➢ Crédit Agricole de Franche-Comté 
➢ AVISUN 
➢ EDF Solutions Solaires 
➢ Déclaration préalable refusée à : EVYNERGIE :  

ravalement de façades 
 

Permis de construire accordés à :  

➢ HABITAT25, réhabilitation d’une ferme en habitat (7 
logements + 1 gite) 

➢ SEDIA, construction d’une maison d’activités 
Déclarations d’intention d’aliéner : Le Maire expose les 
renonciations au droit de préemption urbain pour : 

➢ Un terrain de 527 m², en zone UB, rue du Comté de 
Montbéliard 

➢ Un terrain de 671 m², en zone UB, rue  du Comté 
de Montbéliard 

■ DECISIONS PRISES PAR LE MAIRE EN 

MATIERE GENERALE 

2 concessions au cimetière communal, caveau 2/3 
places pour une durée de 30 ans – montant 2 280 € 
chacune. 

■ AFFAIRES D’INTERCOMMUNALITE 

Enfouissement de réseaux. Un point a été fait 
notamment sur les calendriers. 

➢ Réseau MT d’ENEDIS : les travaux en cours, par 
l’entreprise TATTU, vont se poursuivre en direction 
de la Malate en suivant le chemin de Chevriot 
Dessus-Dessous. La liaison village-Malate sera 
coupée en semaine. Il faut s’attendre à 5 semaines 
de chantier. 

ENEDIS a fait part d’un décalage de la dépose des 

pylônes et câbles existants (du fait de difficultés de 

fournitures). Cette dépose n’interviendrait qu’au 1er 
semestre 2026. 

➢ Réseau de l’impasse de Bouclans et de l’entrée de 
village : les travaux seront coordonnés avec la 
réalisation de la Maison d’Activités 

➢ Réseau Comtesse Henriette-Ecole : les travaux 
seront coordonnés avec le chantier Salle d’Accueil. 

Ces 2 derniers dossiers sont coordonnés par le Syndicat 
d’Electricité du Doubs. 

La commune apporte sa contribution financière dans 
chacun. 

Elaboration du PLUI 

L’état d’avancement du dossier, son calendrier et 
surtout le contenu du PROJET D’AMENAGEMENT ET 
DE DEVELOPPEMENT DURABLE (PADD) ont été 
présentés lors de la séance par Aurélien LAROPPE, 
vice-président de Grand Besançon Métropole en charge 
du lourd dossier. Les membres du conseil ont été 
appelés à prendre connaissance dans le détail de ce 
PADD.  

A. LAROPPE au conseil municipal 

■ AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET FINAN-

CIERES 

Adhésion 2025 au Conservatoire Botanique National 
Bourgogne Franche Comté. L’adhésion est renouvelée 
(50 €), la commune étant engagée dans 
l’accompagnement de sa transformation juridique. Son 
assemblée générale se tiendra en mairie le 23 juin. 

Gestion de la stérilisation des chats. Mission obligatoire, 
le budget 2024 de 2 000 € est reconduit pour 2025. 
L’appel à la Fondation Brigitte Bardot sera renouvelé. 

Reprise de concessions au cimetière  L’ensemble de la 
procédure a été explicitée au conseil. Cette procédure 
réglementaire s’étalera sur 24 mois.  

Les premières identifications interviendront semaine 22. 

■ AFFAIRES D’URBANISME– BATIMENTS  

Point sur le dossier salle d’accueil / bâtiment 
périscolaire. La finalisation du dossier de consultation 
d’entreprises (DCE) est achevée. 

Le calendrier de consultation d’entreprises décidé est 
arrêté pour une remise des offres en juin 

Le dépôt des dossiers de sollicitations d’aides est en 
cours avec un appui fort du service Aide aux Communes 
de GBM 

Autres travaux d’investissement 2025. Le programme a 
été affiné notamment pour élaborer les dossiers de 
consultation d’entreprises. 
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Convention avec Bande Sonore. Cette convention de 3 
ans renouvelable, permettra à Bande Sonore 
(organisateur d’EBULLI’SON) d’édifier une structure 
toile de stockage sur la partie constructible de la Combe 
GOLOT, rue du Bois Levant. 

■ AFFAIRE D’ENVIRONNEMENT – 

DEMOCRATIE PARTICIPATIVE 

Renaturation – Végétalisation de la cour d’école. La 
finalisation du dossier de consultation d’entreprises 
(DCE) est quasiment achevée. 

Le calendrier de consultation d’entreprises décidé est 
arrêté pour une remise des offres pour fin juin 

Le dépôt des dossiers de sollicitations d’aides est en 
cours. Pour la subvention Région (déterminante), il est 
déposé. 

AFFAIRE AGRICOLE – FORESTIERE ET 

ESPACES NATURELS 

Forêts communales. L’état de l’assiette et la destination 
des coupes 2025 sont ajustés, parcelles 21-22-25-26. 
Cette dernière parcelle est dédiée à l’affouage. 

AFFAIRES SCOLAIRES – PERISCOLAIRES -

EXTRASCOLAIRES 

Ruche d’été 2025. Dates du 7 au 25 juillet et du 25 au 
29 août. L’encadrement, sous la direction de Laurène 
GRANDCLAUDE, est en place. 

Compte-tenu de demandes, un tarif est décidé pour les 
familles ne résidant pas au village. 

Actions citoyennes pour adolescents (chantiers de 
jeunes). Dates du 7 au 25 juillet. L’encadrement, sous la 
direction de Régis SAVOURET, est en place. 

Chaque ado de la commune a reçu une information. 

Rythmes scolaires à la rentrée 2025. Par lettre, le 
DASEND a accepté les rythmes proposés dans la 
concertation par le conseil, avec retour à la classe le 
jeudi après-midi et mercredi matin redevenu libre. 

Cette acceptation porte sur 3 années. 

Le débat sera donc ouvert à nouveau en 2028. 

■ AFFAIRE DE PATRIMOINE 

Château Médiéval. Après les réunions-échanges d’avril 
avec la DRAC, l’Architecte du patrimoine P. GÉRARD-
BENDÉLÉ rencontré, sera sollicité pour une proposition 
de maîtrise d’œuvre portant sur les 5 lieux d’intervention 
retenus dont les travaux seraient planifiés en 2026-
2027-2028. 

Sa mission comportera le dépôt de permis de construire 
obligatoire. 

Par ailleurs, la DRAC a donné son aval sur les travaux 
qui seront effectués cette année par l’association (2 
chantiers d’une semaine), dont la pose de 80 ml de 
ganivelles de sécurisation et le Club du Vieux Manoir. 

 

LA FETE DU MARAIS DE SAONE 
Juste avant l’été, la fête du Marais de Saône a fait son 
retour accueillie par la commune de Gennes et son 
Maire. 
Cette initiative, du président Ludovic FAGAUT et des 
membres du conseil syndical qui l’entourent, est en 
passe de devenir incontournable sur le plateau. 
Il est vrai que le marais est un lieu géographique, 
géologique, botanique et faunistique, tellement 
identitaire. 
C’était aussi la première édition pour le nouveau 
directeur du syndicat Adrien DUCOULOUX (il a succédé 
à Alexandre BENOIT-GONIN) qui n’avait pas ménagé 
sa peine avec son équipe du syndicat et des bénévoles 
notamment de Gennes. 

Le président L. FAGAUT, Mme la Secrétaire Générale 
de Préfecture et Mrs les Maires de Gennes et 

Montfaucon. 

La fête du Marais, c’était un vrai village de 
l’environnement avec des expositions, des mini-
conférences, des visites nature proche, un spectacle 
équestre, des ateliers, des activités de pleine nature… 
et d’échanges, …nombreux autour du changement 
climatique qui nous frappe. 
Et « mûre sur le gâteau »… il y avait aussi des produits 
locaux… 
Le rôle du marais, belle réserve hydrologique, dans 
l’alimentation en eau de Besançon n’a pas été oublié. 

 
 
 
 
 
Cette fête a aussi été une 
formidable invitation à la 
promenade découverte. 
 
 
 

 
Parfaitement aménagé, avec un respect total du 
paysage, des milieux et de ses habitants, le marais est 
un site de promenade à découvrir, méritant les efforts 
consentis par les collectivités membres du syndicat dont 
le Département et la Communauté Urbaine. 
 

Il faut savoir, que sa traversée par la VIA FRANCIGENA 
lui apporte un renom européen. 
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CHANGER D'IMAGINAIRE 
Après deux mois de voyage à vélo vers l'Espagne, le 
Portugal et le Maroc, échangeant avec d'autres 
voyageurs et constatant les dégâts du réchauffement, je 
me suis questionnée. 

D'un côté, le grand défi écologique qui se dresse devant 
nous avec une nécessité de changer son mode de vie, 
avec son lot de limitations vécues comme 
d'insupportables interdictions... et de l'autre, notre 
société de consommation qui veille à satisfaire tous nos 
besoins et désirs individuels. Là se pose la question de 
la liberté individuelle. 

Depuis 1789, les limites à la liberté de chacun pour 
garantir celle de tous ont été fixées: « la liberté consiste 
à pouvoir faire tout ce qui ne nuit pas à autrui ». 

Dans notre société mondialisée, les citoyens à l'autre 
bout de la planète subiront de plein fouet les 
changements climatiques provoqués en partie par nos 
comportements irraisonnables ! 

Et si, mentalement, nous décidions d'universaliser nos 
choix de vie (déplacements, achats, mode de vie...), et 
de se questionner : « Si tout le monde vit comme moi 
,quel avenir pour les générations futures sur notre 
terre ? » 

Soyons ni moralistes, ni cyniques, ni aveugles... juste 
réalistes et pragmatiques ! 

Ensemble, construisons d'autres récits, d'autres 
imaginaires, en inventant aujourd'hui un nouvel art de 
vivre enthousiasmant, riche en émotions et joie de vivre!  

Vaste programme ! Sans doute ! Mais l'époque, n'est-
elle pas après tout, aux changements et aux adieux au 
siècle passé ! 

 Bel été à vous tous et toutes. 

  Catherine PARDONNET, Ver(t)s l'avenir 

CAMPAGNE DE MESURE DE L’OZONE 
L’ozone est un gaz contribuant à la pollution 
atmosphérique. Il est présent dans l’agglomération 
bisontine et plus particulièrement en certains points dont 
Montfaucon. 

L’Association institutionnelle : ATMO Bourgogne-
Franche-Comté a engagé une campagne de mesures 
qui durera jusqu’en octobre. 

Outre la mesure en continu depuis plus de 20 ans dans 
le petit local que l’on 
aperçoit aux ateliers 
municipaux et dominant 
le stade, un tube de 
mesure a été installé 
dans la commune. Quasi 
invisible, il est placé sous 
la protection de la 
population. 

LES TIQUES, ENNEMIES SILENCIEUSES 

DE VOS PROMENADES 
Nos forêts, nos prairies et nos jardins regorgent de 
trésors… mais aussi de vilaines petites bêtes : les 
tiques. Hormis les oiseaux, celles-ci ont peu de 
prédateurs à l’exception des poules qui peuvent en 
consommer jusqu’à 200 en 3 H, mais seulement dans 
nos jardins. 

En cette période propice à leur prolifération due à 
l’humidité et à la chaleur, protégeons-nous avec des 
vêtements couvrants et des répulsifs pour se promener 
en forêt et soyons vigilants au retour, tant pour nous que 
pour nos animaux. Chez les humains, les tiques se 
logent surtout sur nos jambes mais elles peuvent aussi 
s’accrocher dans notre dos ou se cacher dans les plis 
de peau, pour se nourrir de notre sang.  

La tique peut être porteuse d’une bactérie, la borrélia, 
dangereuse pour l’humain si elle n’est pas traitée 
rapidement par antibiothérapie. Elle peut engendrer la 
maladie de Lyme, dont les effets sont très invalidants 
pour les malades et durables dans le temps. 

Chez nos amis à 4 pattes, détecter les tiques est plus 
difficile car elles se glissent partout 
dans leur fourrure. On les découvre 
souvent quand elles sont énormes, 
gorgées de sang et tombées au sol. 
Chez les animaux infestés, on parle de 
piroplasmose, qui doit être traitée sans 
tarder.  

Alors comme pour le soleil, protégez-vous et en cas de 
doute, consultez votre pharmacien ou votre médecin. Et 
pour nos 4 pattes, le vétérinaire évidemment ! 

  Christine MOLLIER, « Expérience et 
   ambition pour vivre ensemble » 

 

PROTECTION DE LA FAUNE… ET DES 

USAGERS DE LA ROUTE 
Ce panneau est apparu, il y a peu, sur l’accotement de 
la RD464/ Route de Maiche, non loin du rond-point de 
la Pérouse. Installé par la Direction des routes du 
Département du Doubs, il informe de la mise en place, 
sur l’itinéraire conduisant à 
Gennes, d’un dispositif 
anticollision. Le dispositif 
est le fruit d’une collabo-
ration de la collectivité 
départementale avec la 
Fédération des Chasseurs 
du Doubs. 

Cela concerne tous les 
usagers de la route, mais 
aussi la faune du Massif de Montfaucon faisant des 
allers et retours depuis le bois de la Ratte vers la plaine 
et le Marais de Saône. 

PAROLE LIBRE DES ELUS 
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SUPERBE 5EME PILI CUP DU FCMMGV 
C'est encore une belle fête du foot qui s'est déroulée le 
jeudi 29 mai puis du 7 au 9 juin 2025. Imaginez, 130 
équipes 
présentes, 
plus de 
1000 
joueurs et 
joueuses de 
6 à 70 ans, 
et plus de 
2000 
spectateurs 
sur les 4 
jours de 
cette magnifique 5eme édition de la PILI CUP.  

 

Nous remercions les 150 bénévoles qui ont occupé les 
différents postes indispensables pour la réussite de ce 
type de manifestation. Placés sous la responsabilité de 
Florent, le maître d'œuvre des opérations, les bénévoles 
ont participé à l'installation puis au nettoyage des lieux, 
encadré les équipes, arbitré les matchs, tenu le micro, 

tenu la 
buvette et le 
stand de 

restauration, 
vendu les 

succulentes 
glaces et 
crêpes, tout 

cela malgré une météo capricieuse qui n'a jamais effacé 
leur sourire et leur motivation.  
 

IMMENSE BRAVO à toutes et tous !!! 
 

Merci également aux équipes extérieures, à leur 
encadrement et à leurs supporters, qui ont participé, par 
leur fair play, à la réussite de cette belle manifestation. 

Merci à Stéphane, l'organisateur de la tombola qui a 
permis à la personne qui a trouvé le bon poids du panier 
garni (5,892 kg) de repartir les bras chargés de 
superbes produits. 

 
Bref, une belle fête du foot, comme on les aime ! 

 

Le bureau du FCMMGV 

SEMONS L’ESPOIR MERITAIT BIEN 

UN GALA 

En cette mi-juin, le gala organisé à l’espace du Marais 
de Saône était une des actions imaginées par les 8 
équipes féminines (voir Montfaucon Infos de juin) 
engagées dans le défi sportif de fin octobre dans les 
sables marocains «  ROSE TRIP MAROC ». 
L’objectif affiché par ces 24 femmes dont 10 
falcomontaises ou d’origine falcomontaise : Aider les 
malades du cancer notamment par l’association 
SEMONS L’ESPOIR. 
Au-delà de sa grande action « LA MAISON DES 
FAMILLES », Semons l’Espoir entraîne des groupes 
encadrés de malades, dans des exploits sportifs vers les 
sommets. Ce sont les «  Sommets de l’Espoir ». 

Le président Philippe ROY, de Montfaucon, successeur 
de Pierre DORNIER, en présence des engagées, 

explique la démarche » 

Prestation majeure du groupe musical HAVANA BLUE  

 
Des tables garnies, avec beaucoup de falcomontais 
appréciant le menu du chef du SAUVAGE ». Le service 
était assuré par des bénévoles dont les engagées au 
défi  
Une belle 
soirée sur 
notre plateau, 
soutenue par 
de 
nombreuses 
entreprises. 
SEMONS 
L’ESPOIR méritait bien ce gala, les organisatrices 
aussi….. le cancer frappant tant et tant de familles. 
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LIGUE CONTRE LE CANCER : UNE 

CONFERENCE ET DES PROJETS 
Le 3 juin, à la salle d’accueil a eu lieu une conférence 
de la Ligue contre le Cancer animée avec beaucoup 
d’humanité et de pédagogie par le Professeur BOSSET, 
ancien oncologue, qui présida pendant plus de vingt ans 
le comité du Doubs de la Ligue. 

Le Professeur BOSSET a évoqué 
notamment la prévention des 
cancers ainsi que les nouvelles 
avancées sur les traitements dont 
les thérapies basées sur l’ARN. 

 

Durant la soirée, une urne a permis de récolter des 
dons, si essentiels. 

En effet, c’est grâce à ces dons que la Ligue agit pour 
accompagner les malades et leurs proches, pendant et 
après la maladie, en améliorant leur prise en charge et 
leur qualité de vie face aux lourds traitements imposés. 

La commune s'engage à soutenir la Ligue en 
déposant une urne tout l’été à la boulangerie du 
village (du 1er juillet au 31 août). 

Au mois de septembre, la Ronde de l’Espoir passera par 
Montfaucon. Les cyclistes, qui partiront du Musée de 
Nancray, seront accueillis à la mairie. A cette occasion, 
nous remettrons à l’association, la subvention attribuée 
par le conseil municipal ainsi que l’ensemble des dons 
récoltés dans l’urne. 

Nous comptons sur votre générosité. 

   Géraldine VALLOT VUITTON 
    et Gaëlle AUFFRET 

LE FESTIVAL DES CAVES 

DEVENU LES SOUTERRAINES 

Soirée toujours appréciée à Montfaucon… bien que la 
jauge soit limitée à 19 dans la cave proposée. 

Thomas CHAMPEAU, l’artiste a régalé son auditoire..  

Autour d’un pot offert par la 
mairie, les discussions autour 
de l’Intelligence Artificielle 
entre spectateurs et comédien 
ont animé l’après spectacle.  
 

 

Encore et toujours une belle 
soirée. A l’année prochaine… 

 

  R. ZUCCARELLO 

OPERATION COHESION 

POUR LES GENDARMES 
Pas moins de 80 gendarmes, femmes et hommes ont 
investi mi-juin la structure sportive du village, avec pour 
objet, la journée cohésion du groupement de 
gendarmerie du secteur. Nous notions, pour cette 
journée d’importance, la présence du Colonel de 
Gendarmerie du Doubs.  

Une organisation conduite et pilotée par la Lieutenant 
commandant la COB Besançon-Tarragnoz. Une 
préparation à la hauteur de la rigueur de ces militaires, 
confrontés journellement à la sécurité de notre pays.  

 
 

Mais alors pourquoi cohésion ? La réponse est simple 
sachant que ces femmes et hommes font partie de 
brigades géographiquement distantes, Besançon-
Tarragnoz, Baumes-les-Dames, Ecole-Valentin, 
s’ajoute la brigade d’intervention mobile…  Quoi de 
mieux que de rassembler ce personnel pour une journée 
de rencontre.  
Un objectif à cela, faire en sorte que tous fassent plus 
ample connaissance, au travers d’activités sportives, 
ludiques, physiques de toutes natures.  

 
N’ayons pas l’impression d’une journée « Club Med », 
pas du tout !...  
Ces rencontres, ces échanges par équipes apportent 
aux uns et aux autres l’occasion de mieux se connaître 
à bien des titres.  
 
Nécessité d’une bonne cohésion dès lors que des 
actions, missions diverses au service de la population, 
obligent l’intervention de plusieurs brigades.  
 
                                            Jacques TONNERRE 
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NOUS Y ETIONS 
Instant convivial, moment de remerciements, tout autant 
nécessaire pour remercier des gendarmes qui, très 
prochainement, quitteront notre secteur pour d’autres 
cieux. 
 
La Lieutenante Laetitia, commandant la COB 
Tarragnoz, le Major Thierry, avaient tous deux, réuni 
leurs collègues, les élus, leurs amis, salle Guinemand à 
Saône. 
Discours d’usage par le Colonel de gendarmerie du 
Doubs, retraçant et félicitant les deux gendarmes pour 
un parcours brillant, respectueux des règles régissant 
cette force armée.  
La lieutenante Laetitia, à Tarragnoz depuis le 26 

septembre 2022, a 
déroulé, non sans 
humour, ses 3 
années sur notre 
région, remerciant 
et félicitant les 
communes pour 
leur sens 
relationnel avec la 

gendarmerie, 
remerciant au 
passage la 

commune de Montfaucon pour l’accueil permettant un 
bon déroulement de la journée cohésion. 
 
De son côté le Major Thierry a, lui 
aussi, évoqué, détails à l’appui…, 
son passage dans notre région. 
De grands souvenirs dans la 
gendarmerie a-t-il dit, surtout 
après 37 ans au service de la 
population.  
 

Montfaucon Infos souhaite 
encore un long et beau parcours 
à la lieutenante Laetitia dans son 
nouveau lieu professionnel, La 
Guadeloupe.  
Une belle retraite au Major Thierry, à Pouilley-les-
Vignes. 
                                            Jacques TONNERRE 

LE RETOUR DES TRAVAUX AU 

CHÂTEAU 
Par de chaudes journées, du 16 au 20 juin, des 
bénévoles de l’association « Le Château de 
Montfaucon » se sont retrouvés pour entretenir le 

château, avec, en particulier : 
réfection de la margelle du 
puits, protection de la base du 
poêle et du four sous le 
contrôle de notre archéologue 
et selon les préconisations de 
la DRAC et de l'architecte. 

D’autres bénévoles ont 
continué à embellir notre site : 

ajout de nouveaux 
bancs, barrières 
supplémentaires, dont 
une belle ligne de 
ganivelles consolidées, 
murs rénovés et fleuris. 
Les nombreux visiteurs, 
qui viennent profiter de 
l’espace et de la vue, ne 
manquent pas de nous 
faire des compliments.  

 

 Cette semaine a été 
très intense, mobilisant 
en moyenne 25 
bénévoles par jour dans la bonne humeur, faisant un 
excellent travail et partageant de bons moments de 
convivialité. 

  

  Les membres du bureau de l'association 
   "le Château de Montfaucon" 

RASSEMBLEMENT DES 

MONTFAUCON DE FRANCE 
Les 14 et 15 juin 2025, MONTFAUCON-MONTIGNÉ en 
Maine et Loire organisait le rassemblement des 
MONTFAUCON DE FRANCE. 

Au total, 103 montfauconnais s'étaient déplacés. 

Nous avons été reçus avec beaucoup de bienveillance.  

 

La convivialité était au rendez-vous et les retrouvailles 
furent chaleureuses. Parmi les activités nombreuses, la 
troupe de TORFOU, nous a émerveillés avec un 
spectacle en plein air relatant la guerre de Vendée. 
Nous fûmes tous hébergés chez l’habitant. 12 d'entre 
nous représentaient notre village. 

Un grand merci aux organisateurs de Montfaucon-
Montigné.  
 

Les 27 et 28 juin 2026, se fera le même rassemblement 
chez nous. Nous aurons besoin de votre aide pour 
héberger nos amis des Montfaucon, et pour mettre en 
place cette belle manifestation qui reflétera le 
dynamisme associatif de notre village. Je vous remercie 
d'avance de prendre note de ce week-end. 

   La présidente, Malou LAITHIER 
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TAP : PORTES OUVERTES AU 

POULAILLER 
Jeudi 12 juin, les enfants en classes élémentaires ont 
été invités par l’association « Les Poulettes de 
Montfaucon » a une journée de visite du nouveau 
poulailler de 14h à 16h15. 

Gwenaël BOUCHEREAU et Danielle VERMOT ont 
accueilli 8 groupes de 7 enfants des classes de CM2 à 
CE1.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au  programme, découverte du bâtiment et ses 
fonctions. 

Les enfants étaient 
enchantés de faire 
connaissance avec 
les poules qui ont 
chacune un 
prénom. 

 

 

 

La semaine suivante c’est Natalia CLEMENT 
DEMANGE et Elsa MEILLET qui accueillent les 
maternelles. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Deux beaux après-midis 
ensoleillés autour de la 
transmission de valeurs : 
s’occuper d’un poulailler, 
gérer les restes après les 
repas, récupérer les 
œufs… 

LE BRASS BAND JOUE A LA FETE 

DE L’ORCHESTRE 
Le Brass band de l'école de musique du plateau a eu 
l'honneur de jouer au Théâtre Ledoux à Besançon, ce 
samedi 14 juin, à l'occasion de la fête des orchestres. 
Cette journée festive et musicale, organisée par la 
fédération musicale de Franche-Comté et l'Orchestre 
Victor Hugo, a réuni plusieurs ensembles musicaux de 
la région qui ont eu le privilège de travailler en amont 
avec des membres de l'orchestre Victor Hugo.  
 
En ce qui concerne le Brass band de l'école de musique 
du Plateau, c'est Jonathan LOUBRY qui a laissé sa 
place de chef à Laurent COMTE pour la direction du 
Brass !  

 

Les musiciens ont proposé un programme ambitieux et 

éclectique qui a ravi ses spectateurs !  

 

« CLOS DE L’HOTEL DE VILLE » 
En voyant œuvrer ardemment les bénévoles de 
l’association des vergers, François POTY, Germain 
SCHMIT, Jean-Marc VACELET, à la base des pieds de 

vignes (vers la Mairie) 
une image surgit, 
rapidement.  

Voir à l’automne les 
premières vendanges 
d’une vigne plantée il y 
a 4 ans. Un rappel de ce 
que connaissait le 
village au 19ème siècle.  

Il est aisé de voir ici le 
début de la formation 

des grappes, donc l’espoir d’une bonne récolte.  

 

Certes, de là à oser 
imaginer que le Clos 
de l’Hôtel de Ville 
puisse faire de 
l’ombre au célèbre 
Clos Vougeot, « il y 
a loin de la coupe aux 
lèvres » Restons 
modestes, mais 
bravo à l’association 
des Vergers. 

 

     JT 
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APPEL A VOTRE GENEROSITE 
Depuis 20 mois, le village accueille des jeunes migrants 
âgés de 15 à 17 ans. Aujourd'hui, Moussa, Sam, Badou 
et Aboubacar sont encore au village. 

Depuis 20 mois, des villageois de Montfaucon-la Malate 
se sont mobilisés pour subvenir à leurs besoins, les 
soutenir dans leurs apprentissages scolaires, créer des 
liens de solidarité si précieux pour avancer dans leur vie 
chaotique. 

Depuis 2 mois, l'association « Montfaucon Solidarités » 
poursuit cette assistance auprès d'eux, grâce aux dons 
et aux gains récoltés lors des deux événements passés : 
le repas solidaire en mars 2024 et l'opération petit-bois 
l'hiver dernier. 

Aujourd'hui, nous faisons à nouveau appel à votre 
générosité pour faire face à leurs besoins alimentaires 
durant les mois à venir, notre fonds de caisse 
s'appauvrissant peu à peu.  

Vous pouvez alors faire un don à 
l'ordre de l'association 
« Montfaucon Solidarités » -ou/et- 
adhérer (cotisation annuelle 10 
euros) à notre jeune association qui 
va se déployer peu à peu sur 
d'autres thématiques solidaires 
concernant les villageois. 

Vos dons peuvent être déposés chez : Pierre ALLAIN - 
Monique BAUDRAS - Dominique DESCOURVIERES - 
Catherine PARDONNET - Corinne PETER - Germain 
SCHMIT 

ou au siège de l'association « Montfaucon Solidarités », 
en mairie de Montfaucon. 

D'avance nous vous remercions vivement et comptons 
sur vous. 

                      Le collège de « Montfaucon Solidarités » 

FETE DES VOISINS A LA MACHOTTE 

Le week-end de Pentecôte avait mal débuté… de l’eau, 
… de l’eau. Mais, devenu raisonnable le dimanche, avec 
le retour de rayons de soleil vers midi, les organisateurs 
de la fête des voisins, à la Machotte, ont pu poursuivre 
l’accueil, au carrefour rue Pergaud-allée de Goupil. 

Ce ne sont pas moins de 50 habitants de ce quartier qui 
ont pu partager quelques agapes et, en tout cas, passer 
un après-midi convivial et apprécié. 

A RETENIR 

L’ASSOCIATION LE CHATEAU DE 

MONTFAUCON rappelle que : 

➢ La deuxième semaine de chantier au château se 
déroulera du 15 au 19 septembre 2025 

➢ Les Journées Européennes du Patrimoine auront lieu 
les 20 et 21 septembre 2025. Le programme complet 
paraîtra dans le numéro de septembre. 

AGENDA DU MOIS 
■ Vendredi 4 juillet  

A partir de 16h20, les vacances scolaires commencent… 

■ Lundi 7 juillet Municipalité 

A 19h30, salle Marianne, réunion publique sur les 
projets d’urbanisme communaux (voir en édito). 

■ Lundi 7 au Vendredi 26 
juillet 

   Extrascolaire  

En semaine, Ruche d’été pour les enfants inscrits 
âgés de 4 à 12 ans et Actions Citoyennes pour Ados 
inscrits, âgés de 15 à 17 ans 

Jeudi 10 juillet Ludothèque – La Toupie 

De 10h30 à 12h, salle Courbet  

■ Vendredi 11 juillet La Paroisse 

A 15h, à la maison Ages et Vie, messe. 

■ Lundi 25 au vendredi 29 
août 

Extrascolaire 

Ruche pour les enfants inscrits, âgés de 4 à 12 ans. 

La mairie recrute un animateur BAFA – candidature à 
déposer en mairie, sans attendre. 

■ Lundi 1er septembre  

C’est la rentrée scolaire et périscolaire. 

ETAT CIVIL 

MARIAGE 

■ le 14 juin, Manon MARANDET et Maxime DUBULLE 

INFORMATIONS MAIRIE 
Ouverture du secrétariat de mairie :  
Du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h 
Le mercredi soir de 17 h à 19 h 
Le samedi matin de   9 h à 12 h 

Allo « Mairie urgence » : 06.08.80.41.87 

Téléphone :              03.81.81.45.71  
Courriel :  mairie@montfaucon25.fr 
Site : www.montfaucon25.fr  

Montfaucon Infos 
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